

sa grande épée chevaleresque, abattre l'anarchie, le cosmopolitisme et la franc-maçonnerie qui l'outragent; oui, elle le peut, la France! Elle peut dominer de nouveau le monde, et, avec son prestige retrouvé, avec les ressources que la civilisation met aujourd'hui au service de l'idée, entraîner des peuples entiers à sa suite aux pieds de Jésus-Christ, son Roi bien-aimé.

Voilà ce que sait l'enfer. Voilà ce qu'il redoute. Il ne veut plus d'une France catholique, cette belle création surnaturelle du Cœur de Jésus. Il ne veut même pas d'une France impie, car une France impie ne resterait pas telle pendant longtemps. Le bon sens et le cœur reprendraient bientôt le dessus: jamais, en effet, comme l'a dit Léon XIII, elle ne s'est égarée tout entière ni pour longtemps: *nec totu nec diu desipuit*. La crainte d'une résurrection catholique de la France, voilà, Messieurs, la clef de la plupart des événements contemporains. Et c'est parce que les sectes prévoient cette résurrection qu'elles redoublent de rage pour l'empêcher. J'en conclus que nous devons espérer. Il est dit dans l'Apocalypse que le démon ayant reçu le pouvoir de persécuter l'Eglise s'agita avec fureur parce qu'il savait que son temps serait court. *Descendit diabolus habens iram magnam, sciens quod modicum tempus habet*. Il en est de même aujourd'hui. Si satan, incarné dans la franc-maçonnerie, s'agite avec tant de rage contre tout ce qui est saint, c'est parce qu'il sent que l'empire lui échappe et que son temps va finir.

M. l'Abbé J. Hoffman

Monsieur l'abbé Joseph Hoffman, curé de Charlesbourg, est décédé presque subitement le 8 juillet.

Né à Berthier, comté de Montmagny, le 27 août 1835, et ordonné le 27 février 1858, Monsieur Hoffman fut d'abord vicaire aux Ecureuils et à Lotbinière; premier missionnaire résident à Sainte-Anne du Saguenay, en 1860; curé de Notre-Dame du Mont-Carmel, en 1862; procureur du collège de Lévis, en 1867; curé de Saint-Frédéric, en 1873; de Saint-David de l'Auberivière en 1880; et de Charlesbourg, en novembre 1886.

Les funérailles de l'ancien curé de Charlesbourg ont eu lieu le 11 juillet.

Nous recommandons son âme aux prières de nos lecteurs.